

CULTE DU 18 AVRIL 2021

ACCUEIL ET INVOCATION DE LA GRÂCE

Bonjour à toutes et à tous, bienvenue pour ce culte, ce moment de rencontre, ce moment d'église, d'assemblée. Dans l'évangile du jour, Jésus ressuscité apparaît aux apôtres effrayés et partage même un repas avec eux, pour les rassurer. Il leur ouvre l'intelligence aux Ecritures. Nous aussi nous voici ce matin, qui avons besoin d'être rassurés et répondant à l'appel du Seigneur qui nous réunit en son nom, recherchant également le sens des Ecritures. Et c'est Jésus ressuscité, présent au milieu de nous qui nous donne la grâce et la paix. Seigneur, nous voici en ce jour rassemblés, jour de joie pour ton Eglise. Donne-nous ton Esprit, comme tu nous l'as promis : qu'il se saisisse de chacun de nous, et nous saurons découvrir dans le monde les signes de ta présence ! Qu'il bouscule notre façon de vivre et de penser, et avec lui nous ferons toutes choses nouvelles ! Vienne le jour où la terre entière proclamera : "Jésus-Christ est le Seigneur à la gloire de Dieu le Père !".

Chantons notre joie d'accueillir Notre Seigneur. Je vous invite à vous lever pour chanter dans notre recueil Arc en ciel au n°228 Qu'aujourd'hui toute la terre.

LOUANGE

Louons le Seigneur avec le livre du Deutéronome :

Eternel, c'est toi qui est Dieu et il n'y a pas d'autre Dieu que toi. Nous sommes le peuple dont tu es le berger. Nous sommes celui ou celle auquel tu dis : "Soyez dans la joie, car vous bâtirez des maisons et vous les habiterez, vous planterez des vergers et vous en mangerez le fruit. Avant que vous m'invoquiez, moi je vous réponds, Avant que vous ayez fini de parler, je vous exauce. Soyez dans la joie. Amen.

Je vous invite à vous lever pour prolonger notre louange en chantant au n° 277 A Dieu soit la gloire.

PRIERE DE REPENTANCE

Assurés de l'amour de Dieu en Jésus-Christ, nous reconnaissons maintenant notre péché. Je vous invite à la prière :

Seigneur Dieu, nous avons préféré nos désirs à ta volonté ; nous avons travaillé pour nous, plus que pour ton Royaume. Nous nous sommes aimés nous-mêmes, plus que nous n'avons aimé notre prochain et toi-même. Pardonne-nous, Seigneur, de n'avoir pas changé, de nous être si souvent repentis en vain. O toi qui nous connais mieux que nous-mêmes, toi qui nous aimes en dépit de tout, change notre volonté. Et avec ton pardon, accorde-nous la force et la joie de mieux t'aimer et te servir. Par Jésus-Christ, ton Fils, notre Sauveur.

Je vous invite à rester assis et à chanter dans notre recueil au n° 407 « Seigneur reçois, Seigneur Pardonne », la strophe 1.

ACCUEIL ET DECLARATION DU PARDON

Voici ce que dit Jésus : “L’Esprit du Seigneur est sur moi, il m’a envoyé pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres, pour proclamer aux captifs la libération et aux aveugles le retour à la vue. Aujourd’hui cette parole de l’Écriture, que vous venez d’entendre, est accomplie.” Le Seigneur nous pardonne. Que tous ceux qui se sentent pauvres dans leur cœur se réjouissent de la bonne nouvelle de l’amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ ; que tous ceux qui se reconnaissent aveugles reçoivent l’assurance que Dieu vient ouvrir leurs yeux ; que tous ceux qui se sentent captifs sentent leurs chaînes tomber par la force de la Parole de Dieu.

Je vous invite à vous lever pour chanter notre reconnaissance au n° 151 *Je louerai l’Eternel*, la strophe 1.

Et en restant debout, écoutons

LA VOLONTÉ DE DIEU

Pardonnés et libérés, écoutons ensemble quelle est la volonté de Dieu, selon les paroles de Jésus dans l’évangile de Jean :

Je suis le cep et vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruits, car sans moi vous ne pouvez rien faire. Si quelqu’un ne demeure pas en moi il sera jeté dehors, comme le sarment, et il sèche ; puis on ramasse les sarments, on les jette au feu et ils brûlent. Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce que vous voudrez, et cela vous sera accordé. Si vous portez beaucoup de fruits, c’est ainsi que mon Père sera glorifié, et que vous serez mes disciples ! Amen

Chantons le spontané n° 243 *Grand Dieu nous te bénissons*, la strophe 1.

PRIERE AVANT LA LECTURE DE LA BIBLE

Avant d’ouvrir la Bible, nous prions Dieu :

Seigneur, tu nous as promis ton Esprit de vérité pour nous conduire dans toute la vérité, et pour nous donner la joie et la paix intérieures. Ouvre nos oreilles et dispose nos cœurs, afin que nous recevions maintenant ta Parole. Qu’elle nous donne l’enthousiasme de vivre, qu’elle remplisse nos cœurs d’amour pour ces frères et sœurs qui nous entourent. Au nom de Jésus-Christ. Amen.

J’invite notre lectrice pour les lectures du jour

LECTURES BIBLIQUES

Actes 3, 13-19

En ces jours-là, devant le peuple, Pierre prit la parole : « Hommes d'Israël, le Dieu d'Abraham, d'Isaac et de Jacob, le Dieu de nos pères, a glorifié son serviteur Jésus, alors que vous, vous l'aviez livré, vous l'aviez renié en présence de Pilate qui était décidé à le relâcher. Vous avez renié le Saint et le Juste, et vous avez demandé qu'on vous accorde la grâce d'un meurtrier. Vous avez tué le Prince de la vie, lui que Dieu a ressuscité d'entre les morts, nous en sommes témoins. D'ailleurs, frères, je sais bien que vous avez agi dans l'ignorance, vous et vos chefs. Mais Dieu a ainsi accompli ce qu'il avait d'avance annoncé par la bouche de tous les prophètes : que le Christ, son Messie, souffrirait. Convertissez-vous donc et tournez-vous vers Dieu pour que vos péchés soient effacés.

1 Jean 2, 1-5

Mes petits enfants, je vous écris cela pour que vous évitiez le péché. Mais si l'un de nous vient à pécher, nous avons un défenseur devant le Père : Jésus Christ, le Juste. C'est lui qui, par son sacrifice, obtient le pardon de nos péchés, non seulement les nôtres, mais encore ceux du monde entier. Voici comment nous savons que nous le connaissons : si nous gardons ses commandements. Celui qui dit : « Je le connais », et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur : la vérité n'est pas en lui. Mais en celui qui garde sa parole, l'amour de Dieu atteint vraiment la perfection.

Luc 24,35-48

En ce temps-là, les disciples qui rentraient d'Emmaüs racontaient aux onze Apôtres et à leurs compagnons ce qui s'était passé sur la route, et comment le Seigneur s'était fait reconnaître par eux à la fraction du pain. Comme ils en parlaient encore, lui-même fut présent au milieu d'eux, et leur dit : « La paix soit avec vous ! ». Saisis de frayeur et de crainte, ils croyaient voir un esprit. Jésus leur dit : « Pourquoi êtes-vous bouleversés ? Et pourquoi ces pensées qui surgissent dans votre cœur ? Voyez mes mains et mes pieds : c'est bien moi ! Touchez-moi, regardez : un esprit n'a pas de chair ni d'os comme vous constatez que j'en ai. » Après cette parole, il leur montra ses mains et ses pieds. Dans leur joie, ils n'osaient pas encore y croire, et restaient saisis d'étonnement. Jésus leur dit : « Avez-vous ici quelque chose à manger ? ». Ils lui présentèrent une part de poisson grillé, qu'il prit et mangea devant eux. Puis il leur déclara : « Voici les paroles que je vous ai dites quand j'étais encore avec vous : Il faut que s'accomplisse tout ce qui a été écrit à mon sujet dans la loi de Moïse, les Prophètes et les Psaumes. » Alors il ouvrit leur intelligence à la compréhension des Écritures. Il leur dit : « Ainsi est-il écrit que le Christ souffrirait, qu'il ressusciterait d'entre les morts le troisième jour, et que la conversion serait proclamée en son nom, pour le pardon des péchés, à toutes les nations, en commençant par Jérusalem. À vous d'en être les témoins. »

PREDICATION

La nature de la résurrection du Christ est une question qui interroge les croyants et divise les théologiens depuis 2000 ans. Que le Christ ressuscité d'aujourd'hui soit de nature purement spirituelle, c'est une évidence, personne aujourd'hui ne rencontre le Christ en chair et en os, pourtant on dit bien qu'il est vivant parmi nous. En ce qui nous concerne nous, donc, la résurrection du Christ est spirituelle et non corporelle. Mais la question peut demeurer quant

aux apparitions qui nous sont relatées dans les évangiles. Que faire d'un texte comme celui de Luc où Jésus mange des poissons devant ses disciples pour leur prouver qu'il n'est pas un simple « esprit » ?

A l'époque de Luc, la nature du corps ressuscité n'était absolument pas un problème. La question n'était pas de savoir si le Jésus ressuscité pouvait manger du poisson ou non, mais l'enjeu était théologique.

Or la question, et sans doute l'objet du texte, semble bien de dire que le Christ ressuscité n'était pas un simple esprit, mais une expérience concrète. La résurrection du Christ pas juste une idée de l'esprit en l'air mais une réalité vécue réellement comme une rencontre.

Aujourd'hui, nous pourrions dire la même chose. Si nous sommes là aujourd'hui, c'est que, dans notre vie, nous avons rencontré le Christ. Il a croisé notre route. Nous avons rencontré le Christ. Pas matériellement bien sûr mais nous avons rencontré le Christ. Et ça a changé notre vie.

Le Christ ressuscité est présent dans toutes les dimensions de notre vie, il s'incarne dans l'expérience que je fais de lui.

Or c'est bien ça qui manquait aux disciples : ils avaient entendu parler du Christ ressuscité, même par les pèlerins d'Emmaüs, mais ils ne l'avaient pas expérimenté. Or il faut faire l'expérience de la rencontre de ce Christ dans sa vie, c'est là quelque chose de très particulier que, eux, vont pouvoir faire.

Mais ce n'est pas tout ! En effet, Jésus s'invite à une rencontre réelle, il vient partager à manger. Or cet acte de manger n'est pas seulement pour donner une preuve qu'il est vraiment physique, ou pour démontrer sa corporalité. Le repas, a beaucoup de sens dans la Bible. C'est bien plus que le simple fait d'ingurgiter un aliment.

Le repas, c'est d'abord la communion, le fait de partager un repas, ou du pain avec ses amis, d'avoir quelque chose en commun avec quelqu'un. Voilà le sens de ce repas pris en commun : avoir une intimité avec le Christ et l'inviter à être présent dans sa vie.

Voilà donc que notre texte renvoie à la sainte Cène. Il y a là un lien tout à fait cohérent avec le texte qui précède des pèlerins d'Emmaüs qui reconnaissent le Christ à la fraction du pain, le geste de la Cène.

Or la Cène n'est pas le fait de se nourrir physiquement. Quand on prend la communion au temple, C'est une nourriture spirituelle. Et voilà donc que le Christ ressuscité invite à partager à Cène avec lui !

Dans le texte, les disciples sont un peu décontenancés et perdus. Ils vivent dans l'absence de leur sauveur, ils ne voient pas bien comment il pourrait continuer à être présent à leur côté. Jésus va leur expliquer.

Jésus les invite à se nourrir de sa parole et de ce qu'il a été. Il leur montre qu'eux qui étaient tout tristes n'étaient pas sans ressource : Ils ont un trésor avec eux : la Parole.

Jésus fait sortir les disciples et nous même de la position passive pour nous rendre actifs. « Qu'avez-vous à manger, qu'avez-vous à partager avec moi, qu'avez-vous à donner aux autres... » Voilà la question que Jésus nous pose. Et c'est là la première chose à faire dans sa démarche, chercher le positif en soi, ce que l'on peut apporter à la communauté

Ne pas toujours attendre des autres, mais voir ce que l'on peut en faire pour les autres, en Église. L'Église est un lieu où chacun apporte ce qu'il a pour le partager avec les autres. L'Église est faite de chacun des fidèles, ou chacun doit chercher avant tout à donner, à partager, et cela fait une communauté vivante et rayonnante.

Et cela apporte énormément à une vie ! De la joie d'abord. Le texte dit les disciples vont être pris d'une grande joie. Le texte dit ensuite qu'ils ne comprennent pas encore tout, mais ce n'est pas grave car le Christ va ouvrir leur intelligence, et ils comprendront au fur et à mesure.

Le Christ les envoie en mission : il les invite à aller proclamer le pardon et aussi la conversion. L'objectif, c'est bien la transformation de sa vie, une vie nouvelle, pour reposer sur la grâce, voilà qui change tout !

Et de cela, nous dit le Christ, soyez mes témoins, proclamez-le partout. C'est à cela que le Christ nous appelle. Il nous demande : qu'as-tu à me donner, qu'as-tu à partager avec moi ? Qu'avons-nous à offrir aux autres, donc au Christ ? C'est là qu'est la clé de la rencontre avec le Christ ressuscité.

Parce que ce Christ qui vient vers nous nous invite, il faut le redécouvrir, se recentrer sur sa personne qui est source de toute chose et en être le témoin.

Quelle joie que de rencontrer le Christ, de partager avec lui, d'être envoyé par lui pour transmettre la joie, la grâce et la paix, annoncer qu'il y a une vie nouvelle qui nous attend. C'est alors que cette rencontre peut devenir une source de vie, et de résurrection pour soi et pour le plus grand nombre.

Amen.

D'après le Pasteur Louis Pernot, Temple de l'Etoile.

Nous nous levons pour chanter au n° 475 Mon Rédempteur est vivant.

Et en restant debout, nous confessons notre Foi

CONFESSION DE FOI

Je crois en Dieu, Père de Jésus-Christ et notre Père. De lui, je reçois mon nom et l'appel à être vivant. Je crois en Jésus-Christ, Fils du Père et compagnon de mon humanité. Dans son visage, je reçois tous les visages à aimer. Je crois en l'Esprit-Saint, respiration de tendresse entre le Père et le Fils. De lui, je reçois le Souffle qui fait respirer ma vie jour après jour. Je crois l'Église, corps du Christ pour le monde, une dans son fondement, plurielle dans ses manifestations. D'elle, je reçois avec mes soeurs et mes frères de baptême, l'élan de vivre à la suite du Crucifié ressuscité. Amen.

OFFRANDE et ANNONCES

Voici le moment de l'offrande. Tout est à Dieu. La collecte d'argent à laquelle nous procédons est un signe de cette conviction. Elle est de plus un moyen nécessaire à la vie de notre communauté. Elle exprime notre solidarité.

Informations pratiques pour participer à la collecte:

- Vous pouvez faire un don à partir de notre site internet
- Vous pouvez envoyer un chèque à la trésorière, merci de la contacter au préalable :

Michèle GIRAUDEAU	@ giraudeau.michele@wanadoo.fr	Tél : 06.79.29.63.57
-------------------	--	----------------------

- Vous pouvez faire un virement de compte à compte sur notre compte Crédit Agricole :

- Vous pouvez faire un virement sur le compte(1) :

FR76 1330 6000 4723 0841 9358 562

- Vous pouvez aussi faire un don sécurisé en ligne :

<https://www.eglise-protestante-unie.fr/bassin-d-arcachon-du-nord-des-landes-p80551>

(1) : Crédit Agricole, 252 Bd de la Plage à Arcachon 33120. Cpte N° 23084193585



Merci, Père, pour tout ce que tu nous donnes et merci pour la joie d'offrir. Accepte ce que nous t'apportons comme signe de notre engagement à ton service. Amen.

Annonces :

- Jusqu'à la fin du confinement, le culte en présentiel est également diffusé en direct par visioconférence, pour ceux ne pouvant se déplacer.
- L'ecclésiologie Sud Bassin aura lieu mardi prochain 20 mars à 15h, chez France Marill, 7D avenue de Meyran à Gujan Mestras. Nous étudierons le dernier chapitre de l'Épître aux Galates, ch6. Merci à France de nous recevoir !

PRIERE D'INTERCESSION

Je vous invite à la prière d'intercession

Seigneur, notre Dieu, nous reconnaissons que tu as fait le monde et tout ce qui s'y trouve ; tu es le Dieu du ciel et de la terre. Aide-nous à trouver chaque jour la force de te louer et de proclamer la mort et la Ré- surrection de Jésus-Christ, à toute l'humanité. Ouvre l'esprit à ceux qui ont du mal à croire et dispose notre coeur pour que nous sachions les accepter avec leurs doutes. Fais de notre vie un témoignage de foi : que nous sachions apporter la paix et désamorcer toute querelle, que nous sachions rétablir l'harmonie entre frères et soeurs qui ont oublié les liens qui les unissent, que nous sachions nous-mêmes faire preuve de pardon et permettre que la joie de vivre soit ranimée. Nous te confions tous ceux et celles dont le besoin

de paix et d'amour est sensible. Soutiens les personnes malades, qu'elles soient chez elles ou à l'hôpital à lutter pour guérir ; soutiens celles qui ont été en contact avec des personnes malades.

Soutiens ceux et celles qui rêvent de vie meilleure : Eclaire-les par ton Esprit de sagesse, afin qu'ils sachent reconnaître combien ton amour et ta bonté nous environnent. Dans le silence, nous voulons confier à Dieu ce qui nous tient tout spécialement à cœur... Seigneur, exauce les prières que nous t'adressons, par Jésus-Christ, ton Fils. Amen

Et comme Jésus l'a enseigné à ses disciples, nous te disons :

Notre Père qui es aux cieux,
Que ton nom soit sanctifié,
Que ton règne vienne,
Que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour,
Pardonne-nous nos offenses
Comme nous pardonnons aussi
à ceux qui nous ont offensés
Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal.
Car c'est à toi qu'appartiennent
Le règne, la puissance et la gloire
Aux siècles des siècles.
Amen.

Nous nous levons

ENVOI et BENEDICTION

Paul, dans sa lettre aux Colossiens, nous exhorte : « Et maintenant, je vous recommande à Dieu et à la grâce qu'il nous a promise. Ayez donc, comme ses élus, ses saints et ses bien-aimés, des sentiments de miséricorde. Revêtez-vous de bonté, d'humilité, de douceur, de patience, vous supportant les uns les autres, et vous pardonnant réciproquement, comme le Seigneur vous a pardonné. Et par-dessus tout, revêtez-vous de l'amour qui est le lien de la perfection ». Frères et sœurs en Christ, recevez la bénédiction de la part de Dieu : Le Seigneur vous bénit et vous garde. Le Seigneur fait resplendir sur vous sa lumière et vous accorde sa grâce. Le Seigneur tourne sa face vers vous et vous donne la paix. Amen

Pour conclure ce culte, chantons 2 fois le n° 883 *Sur le chemin où tu appelles.*

BON DIMANCHE A TOUS

Culte réalisé par Nicolas Dobel

Source des prières et prédication : <http://eglise-protestante-unie.fr>; <https://etoile.pro> (autorisations de droits)